

Musikschule funktioniert im Shutdown

Mitgliederversammlung verschoben / Neue digitale Formate / „Tag der Instrumente“ am 20. Februar

HOLZMINDEN (r). Kein Konzertbesuch, kein Kino, keine Ausstellungen und kein Theater – doch hinter vielen Bildschirmen wird eifrig musiziert. Aus dem Shutdown des letzten Jahres hat die Musikschule gelernt und sofort digitalen Ersatzunterricht angeboten. Dieser wird nun von noch mehr Schülerinnen und Schülern genutzt als in 2020. „In der Musikschule vermissen wir jedoch schmerzlich die fröhlichen Begegnungen im Gebäude in der Neuen Straße und die Unterrichtsangebote im Elementarbereich“, sagt Schulleiter Alexander Käberich. Erst wenn das Verbot des Präsenzunterrichts aufgehoben wird, dürfen die Vorschulkinder wieder in die Musikschule kommen.

Wie bei anderen Vereinen wird auch die Mitgliederversammlung der Musikschule in die zweite Jahreshälfte verschoben. Das Versammlungsverbot macht diese Verschiebung nötig. Zudem ist die Abrechnung für Förderprogramme des letzten Jahres nicht möglich, da sich Bund und Länder noch im Abstimmungsprozess zu Abrechnungsmodalitäten befinden.

Mit Beginn des aktuellen Shutdowns ist die Musikschule in den digitalen Fernunterricht gegangen. Dank der technischen Ausstattung, die im letzten Jahr durch die VR-Bank in Südniedersachsen finanziert wurde, können große Teile des Unterrichts fortgesetzt werden. „Unsere Schülerinnen und Schüler und deren Familien unterstützen uns dabei ganz großartig. Es gibt kaum pandemiebedingte Kündigungen“, so Käberich. Dennoch entsteht durch die Unterrichtspause der Kurse im Elementarbereich und dem Unterrichtsverbot in den Kooperationen mit Kindergärten und Schulen eine Finanzierungslücke. Viele Familien



Der digitale Ersatzunterricht wird im Shutdown von vielen Schülerinnen und Schülern genutzt.

FOTO: MUSIKSCHULE

spenden die Unterrichtsgebühr, aber der Großteil der Beiträge muss erstattet werden. Neue Förderprogramme sind angekündigt, könnten aber – wie im letzten Jahr – nicht auf die Arbeit der Musikschulen ausgerichtet sein. Über den Verband deutscher Musikschulen (VdM), die Wirtschaftsförderung und die Landtagsabgeordneten des Landkreises ist die Musikschule hier im engen Austausch.

Digitale Unterrichtsangebote werden durch neue Formate ergänzt, die sich derzeit in der Vorbereitung befinden. Die kleine Konzertreihe „Musik am Mittwoch“ wird im Video-Format stattfinden. Schülerinnen und Schüler filmen

sich zu Hause und senden das Video an die Musikschule. Dort wird es bearbeitet und am 10. März um 18.30 Uhr auf der Homepage der Musikschule in Konzertform veröffentlicht.

„Wir suchen alle nach einer sinnvollen Beschäftigung für die viele Zeit, die wir zu Hause verbringen. Ein Instrument zu erlernen, Musik zu machen und damit sich und anderen Fröhlichkeit in den Tag zu bringen ist jetzt genau das Richtige“, ist sich Käberich sicher. Daher verlegen die Instrumentalpädagogen der Musikschule eine attraktive Informationsveranstaltung ins Netz. Am 20. Februar kann man sich ab 11 Uhr beim „Tag der Instrumente“ per Live-

Stream vom Küchentisch oder dem Kinderzimmer aus über das umfangreiche Angebot der Musikschule Holzminden informieren und interaktiv dabei sein (www.musikschule-holzminden.de). Während die Lehrerinnen und Lehrer abwechselnd ihre Instrumente präsentieren, können Zuschauer im Live-Chat oder per Telefon ihre Fragen stellen. Diese werden live und direkt von den Lehrkräften im Video beantwortet.

Wer schon verzweifelt auf eine Anmeldeöglichkeit für die nächste Staffel von vocal hero wartet, muss sich noch etwas gedulden. Das Finale wird in diesem Jahr am 15. Oktober in der Stadthalle Holzminden stattfinden. Ab

Juni ist eine Anmeldung über die Homepage der Musikschule möglich. Auch dieses Finale wird – wie das Finale im letzten Jahr – als Live-Stream mit Online-Voting an den Start gehen. „Courage! Die Gerberding-Stiftung“ als langjährige Förderin und die Organisatoren der Musikschule hoffen darauf, dass auch einige Besucher in die Stadthalle kommen dürfen, um die Party-Stimmung auf die Bildschirme zu übertragen.

Für Fragen zu allen Terminen und Aktivitäten ist das Büro der Musikschule täglich an den Vormittagen besetzt und steht für Fragen und Anregungen gerne zur Verfügung.